



Pedro Miguel Etxenike, en su despacho del Donostia International Physics Center. :: usoz

«Es bueno que un premio Nobel sea una estrella como Richard Gere»

Pedro Miguel Etxenike. Presidente del DIPC

«Felizmente agotado», Etxenike realiza un balance del festival de la ciencia que ha reunido en Donostia a relevantes investigadores

:: **JAVIER GUILLENEA**

SAN SEBASTIÁN. Pedro Miguel Etxenike rebosa satisfacción cuando hace balance de Passion for Knowledge, la feria de la ciencia que esta semana ha reunido en San Sebastián a relevantes científicos, entre ellos cuatro premios Nobel y dos Príncipe de Asturias. El presidente

del Donostia International Physics Center destaca la participación científica en el evento que cerró su puertas el viernes pero, sobre todo, la respuesta del público.

– **¿Imagino que es difícil, pero puede calificar con dos palabras el resultado de Passion for Knowledge?**
– Público excelente. Ha sido una fies-

ta de público tanto en las actividades abiertas como en el congreso científico, en los encuentros entre estudiantes e investigadores eminentes o en los talleres. Y cuando me refiero al público lo hago en el sentido amplio; hablo de los ciudadanos, los científicos, los jóvenes y los estudiantes. Como ha sucedido en otras ocasiones, el gran protagonista ha sido el público.

– **¿Se han notado los frutos que se sembraron en el anterior festival?**

– Se nota que los estudiantes de Secundaria y Bachillerato han venido más preparados. Entraban asustados y salían entusiasmados, sus preguntas no eran triviales y creo que los profesores que les han acompañado tienen gran parte del mérito. El Nobel Pith, en el que jóvenes investigadores le explicaban a premios Nobel su trabajo en el tiempo que se tarda en subir con él en un ascensor, ha sido una experiencia novedosa que Aaron Ciechanover ha querido repetir pero no ha sido posible. Y los talleres formativos han tenido mucho gancho.

– **¿Qué preguntaban los estudiantes?**

– A Dudley Herschbach le preguntaron quién va a ser el premio Nobel de Química este año y no le consiguieron sacar el nombre, aunque quizás esté muy bien informado. Al israelí Ciechanover le preguntaron cómo es posible hacer ciencia en un ambiente bélico, a otro le preguntaron por qué no conocemos el nombre de ningún científico chino y a Jocelyn Bell, por qué no fue premio Nobel. Me impresionó su respuesta elegante y amable, Bell ha sido una de las revelaciones del festival.

– **¿Ha habido otras?**

– Arantxa Urretabizkaia. El jueves dio una charla impresionante, creo que ha estado tres meses sin dormir preparándola y me parece que acabó casi llorando con la ovación que le dieron.

– **¿Han quedado muchos colegios sin poder venir al festival?**

– No, porque en esta ocasión hemos ido a Bilbao y Vitoria, e iremos también a Pamplona. El DIPC es un centro que trasciende, está en Gipuzkoa pero es para todos y de todos. Entre alumnos e investigadores, a los topaketak han asistido 200 jóvenes en San Sebastián, 250 en Bilbao y